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Собрание областного 
и Куйбышевского городского 

партийного актива
17 февраля в Большом зале Дома офицеров Пр^во 

состоялось собрание областного и Куйбышевского город
ского партийного актива.

Участники собрания с огромным подъемом избрали 
почетный президиум в составе Президиума ЦК КПСС.

Доклад об итогах внеочередного XXI съезда КПСС и 
задачах областной партийной организации сделал первый 
секретарь обкома партии М. Т. Ефремов.

В прениях по докладу выступили: секретарь Куйбы
шевского горкома КПСС М. Ф. Коротков, первый секре
тарь Новодевиченского райкома КПСС В. Я. Теряев, ра
ботница, делегат съезда Г. М. Чернышева, директор Ново- 
куйбышевского нефтеперерабатывающего завода, делегат 
съезда В. А. Касаткин, заместитель командующего вой
сками Приво генерал-полковник С. М. Штеменко, первый 
секретарь Сталинского райкома КПСС Е. С. Подлесов, 
начальник строительно-монтажного управления треста 
№ 25 А. Д . Свердлов, первый секретарь Хворостянекого 
райкома КПСС М. П. Ланский, фрезеровщик, делегат 
съезда А. Ф. Кузьмин, председатель колхоза имени XIX 
съезда партии Шигонского района Я. Ф. Морозов, дирек
тор совхоза «Ягодное» М. Г. Фарапонов, первый секре
тарь Жигулевского горкома КПСС К. В. Европейцев, сек
ретарь обкома комсомола Е. Я. Самарцев, зоотехник сель
хозартели имени Сталина Колдыбанского района Р. У. 
Никишина, заведующий кафедрой марксизма-ленинизма 
Куйбышевского медицинского института Я. Ф. Калабин и 
другие, всего 18 человек.

Участники собрания актива приняли резолюцию, в 
которой определены конкретные задачи партийных орга
низаций области по выполнению семилетнего плана, про
ведению организаторской и массово-политической работы.

Актив единодушно и горячо одобрил исторические 
решения XXI съезда КПСС и заверил ленинский Цент
ральный Комитет партии, что Куйбышевская областная 
партийная организация, воодушевленная решениями 
съезда, сделает все для того, чтобы претворить их в жизнь, 
мобилизовать трудящихся области на успешное осущест
вление грандиозной программы коммунистического строи
тельства на досрочное выполнение плана 1959 года — 
первого года семилетки по каждому предприятию про
мышленности, транспорта, строительства, по каждому 
колхозу, совхозу и РТС.

Собрание актива приняло также социалистические 
обязательства по сельскому хозяйству на 1959 год.
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В го с у д а р с т в е н н у ю  к о п и л к у -  
141 миллион рублей

Семилетку выполним досрочно
Им не нужны контролеры!

Здесь у работниц нет своих 
отдельных рабочих мест. Четы
ре длинных стола-стеллажа 
занимают все пространство це
ха. На них настелены в не
сколько слоев сукно, подкла
дочный материал, ветошь, из 
которых выкраиваются детали 
изделий.

Закройный цех считается на 
швейной фабрике вспомогатель
ным, заготовительным. Если 
говорить о его значении, то он 
является, пожалуй, самым ос
новным. Ведь именно здесь за
рождается будущее пальто. 
Правильный раскрой во многом 
определяет его фасон.

Вот почему здесь особенно 
много внимания уделяется ка
честву. Это — один из глав
ных показателей работы.

В смене Тамары Захаровой 
брак сведен на нет. Как де
вушки добились этого?

Прежде всего, каждая работ
ница в совершенстве владеет 
своей операцией. Многие работ
ницы освоили по нескольку 
операций. Это помогает им кон
тролировать работу друг друга 
и вовремя предупреждать ошиб
ки.

Но главное, что предопреде
ляет успех, это то, что ответст
венность за качество взял на 
себя коллектив. Смена отказа
лась от услуг ОТК, выбрав свое
го общественного контролера по

качеству. Эту работу выполняет 
секретарь комсомольской орга
низации цеха Шура Миловано- 
ва. Но ей одной, пожалуй, и не 
справиться бы с этим ответст
венным поручением, если бы у 
каждой работницы не было вы
соко развито чувство ответст
венности за порученное дело. 
Словом, дело здесь поставлено 
так: один отвечает за всех и все 
— за одного.

Накануне открытия XXI съез
да КПСС смена Тамары Захаро
вой вступила в соревнование за 
звание бригады коммунистиче
ского труда. На самом видном 
месте в цехе вывешены социа
листические обязательства.

—  Это наша семилетка, — 
говорит Тамара.

Какие же задачи поставил 
перед собой коллектив?

Хорошо зная, что производи
тельность труда — это самое 
важное, самое главное для пoбei 
ды коммунизма в нашей стра
не, закройщицы решили зна
чительно повысить ее к концу 
семилетки.

Борьба за выполнение этого 
обязательства идет каждый 
день. Дать больше кроя за сме
ну, работать сегодня лучше, чем 
вчера — вот девиз бригады.

Овладение смежными профес
сиями— также один из резервов 
роста производительности труда. 
Работницы смены Тамары Заха

ровой решили: каждая должна 
овладеть всеми операциями, ко
торые производятся в цехе, на
чиная от настила ткани и кон
чая работой на электроноже.

Это обязательство также пре
творяется в жизнь. Многие ра
ботницы уже освоили по 2—'3 
операции. Настилыйица Аня 
Садыкова пробует работать на 
электроноже. Осваивает элект
ронож и съемщица стОлов Кра
сильникова. Шура Милованова 
изучает машину по осноровке 
кроя. Валя Сидякина помогает 
освоить эту сложную машину 
Зое Курыновой.

С огромным вниманием изу
чают молодые работницы мате
риалы съезда. Горячий раз
говор разгорелся при обсуж
дении раздела доклада това
рища Н. С. Хрущева о 
коммунистическом в о спита кии. 
Работницы делились мыслями, 
говорили о том, как лучше им 
выполнить свое обязательство—  
в течение семилетки всем полу
чить среднее или средне-техни
ческое образование, как рабо
тать и жить по-коммунистиче
ски.

Трудовой подъем царит в 
закройном цехе, в смене Тама
ры Захаровой. Девушпи борют
ся за выполнение счоеп семи
летки, которая является части
цей великого плана*

В Донбассе нет такого пред
приятия, где бы не было после
дователей шахтера Александра 
Кольчика — зачинателя соревно
вания за экономию на каждой 
единице продукции. Новым сокра
щением производственных расхо
дов встретили участники этого 
движения XXI съезд КПСС.

По итогам соревнования за ми
нувший год предприятия Сталин
ского экономического района от 
сверхпланового снижения себе
стоимости получили 141,2 миллио
на рублей экономии. Каждая тон- 
гна угля, добытая горняками ком
бината «Сталинуголь», на 41 ко
пейку дешевле, чем было преду
смотрено планом. Добились эко
номии средств и материалов ма
шиностроители, химики, работники 
многих других отраслей произ
водства.

Замечательное движение за эко
номию принесло большую пользу 
не только государству, но и его 
участникам — коллективам рабо
чих и инженеров. По предвари
тельным данным, заводам, шах
там, стройкам, добившимся эконо
мичной работы, отчисляются в 
сЬонд предприятия примерно 200 
миллионов рублей. Они пойдут на

дополнительное строительство 
жилья, приобретение путевок на 
курорты, премирование передови
ков производства.

(ТАСС).

В горисполкоме и горкоме К П С С  

О присуждении переходящих Краевых знамен
Рассмотрев итоги социалисти

ческого соревнования предприя
тий промышленности, транспорта 
и строительств города за январь 
1959 года, исполком горсовета 
депутатов трудящихся и бюро 
го*ркома КПСС постановили: 

Оставить переходящее Красное 
знамя исполкома горсовета депу
татов трудящихся и горкома 
КПСС коллективу завода тяжело
го машиностроения (директор тов. 
Сабуров, секретарь парткома тов. 
Муравьев, председатель завкома 
тов. Тимохин, секретарь комсо
мольской организации тов. Крав
ченко), выполнившему государст-

лей.
Москва сегодня. Щ. юго-западе столицы. 1-я улица Строите-

Фото В. Кошевого и В. Егорова. (Фотохроника ТАСС).

венный план в январе по валовой 
продукции на 104 процента, по 
товарной продукции —  на 109,2 
процента, по производительности 
труда —  на 101,2 процента.

Вручить переходящее Красное 
знамя исполкома горсовета депу
татов трудящихся и горкома 
КЦСС коллективу строительно
монтажного управления N° 6 
(начальник тов. Ульян&ин, сек
ретарь парторганизации тов. Чуд
ненько, председатель месткома тов. 
Олейник, секретарь комсомоль
ской организации тов. Верещаго), 
выполнившему государственный 
план в январе по строительно
монтажным работам на 130 про
центов, снизившему себестоимость 
продукции на 25 процентов; вы
работка на одного рабочего соста
вила 112 процентов.

Оставить переходящее Красное 
знамя исполкома, горсовета депу
татов трудящихся и горкома 
КПСС коллективу паровозного 
депо станции Сызрань 2 -я  (на
чальник тов. Чуднов, секретарь 
парторганизации тов. Дьяконов,

председатель месткома тов. Ту
рин, секретарь комсомольской 
организации тов. Астудирьян), 
выполнившему государственный 
план в январе по валовой про
дукции на 132 процента, по про
мывочному ремонту —  на 120 
процентов; производительность 
труда составила по цехам 198 
процентов.

Вручить переходящее Красное 
знамя исполкома горсовета депу
татов трудящихся и горкома 
КПСС коллективу горпромкомби- 
ната (директор тов. Корчажкин, 
секретарь парторганизации тов. 
У техин, председатель месткома 
тов. Шафран, секретарь комсо
мольской организации тов. Широ
ков), выполнившему государст
венный план в январе по вало
вой продукции на 103 процента, 
по производительности труда — 
на 118,2 процента.

Отметить неудовлетворитель
ную работу по выполнению госу
дарственных планов и принятых 
социалистических обязательств 
коллективов обувной фабрики, 
хлебокомбината.

ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА АКТОГАЙ — КАРАГАНДА
В годы семилетки в Казахста

не намечено построить железную 
дорогу — Актогай — Караганда. 
Она явится продолжением соору
жаемой сейчас магистрали Акто
гай — государственная граница 
с Китаем. Трасса, которая прохо
дит через город Каркаралинск, 
кратчайшим путем свяжет Китай

с важными промышленными рай
онами Казахстана, Уралом и 
центром Советского Союза. Но
вая линия будет способствовать 
быстрейшей разработке выявлен
ных недавно в центральном Ка
захстане новых крупных место
рождений цветных металлов.

(ТАСС).



Все, как один, отдадим свои голоса 
за кандидатов нерушимого блока 

коммунистов и беспартийных
Встречи с  кандидатами  

и депутаты
15 февраля в помещении ма

шиностроительного техникума 
состоялась встреча избирателей с 
кандидатами в депутаты городско
го Совета депутатов трудящихся 
Клавдией Васильевной Смирно
вой, Александрой Ивановной Га
силиной, Лидией Александровной 
Тепниной.

Выступает доверенное лицо по 
302 избирательному округу тов. 
Козлов. Он сказал:

~  Решения XII съезда КПСС 
являются величественной про
граммой коммунистического стро
ительства. Вве совете те люди 
активно борются за претворение 
решений съезда в жизнь. Боль
шую роль в выполнении наме
ченной съездом программы в де
ле коммунистического строитель
ства призваны сыграть местные 
Советы. В Советы наш народ 
выбирает лучших своих предста
вителей. Коллектив медсанчасти 
завода тяжелого машиностроения 
выдвинул кандидатом в депутаты 
Сызранского городского Совета 
врача Клавдию Васильевну Смир
нову. Клавдия Васильевна яв
ляется специалистом высокой 
квалификации, ее любят и ува
жают больные, она пользуется 
большим авторитетом в коллек
тиве. В годы войны она служила 
в рядах Советской Армии. Весь 
ее жизненный путь —  это чест
ное служение советским людям. 
Тов. Смирнова была депутатом 
городского Совета прошлого созы
ва и добросовестно выполняла 
свои депутатские обязанности.

С биографией кандидата в де
путаты по 303 избирательному 
округу тов. Гасилиной знакомит 
избирателей доверенное лицо тов. 
Егорова.

—  Александра Ивановна, —  
говорит тов. Егорова, —  роди
лась в семье крестьянина в 1909 
году. Советская власть помогла 
дочери бедняка стать учителем. 
С 1928 года тов. Гасилина рабо
тает учительницей. В последнее 
время она является директором 
школы № 29. Большой лиш ен
ный опыт, педагогическое ма
стерство помогают ей умело ру
ководить школьным коллекти
вом, решать сложные задачи кок 
мунистического воспитания под

растающего поколения. С увле
чением отдается Александра Ива
новна любимо-му делу, благород
ной задаче воспитания детей. 
Она является образцом для моло
дых педагогов. Александра Ива
новна будет достойным кандида
том в городской Совет.

Доверенное лицо по 307 изби
рательному округу тов. Серженко 
рассказывает о жизни кандидата 
тов. Тепниной, о ее работе и об
щественной деятельности.

Лидия Александровна Тепнива 
заслуженно выдвинута кандида
том в депутаты городского Сове
та. Она честный и добросовест
ный работник, скромный и прин
ципиальный человек, активная 
общественница. Она является 
председателем местного комитета 
профсоюза и членом городского 
комитета профсоюза работников 
государственных учреждений.

—  Я призываю избирателей, 
—  заканчивает свое выступле
ние тов. Серженко, -— единодуш
но отдать свои голоса за нашего 
кандидата —  Лидию Александ
ровну Тепнину.

Избиратели, присутствовавшие 
на встрече, тепло приветствовали 
своих кандидатов, пожелали им 
успехов в работе и дали наказы.

Они просили улучшить авто
бусное сообщение между поселком 
машинистов и центральной 
частью города, открыть в поселке 
завода тяжелого машиностроения 
комбинат бытового обслуживания 
и новые детясли и-детсад.

Избирательница Ноготкова 
просила решить вопрос о подклю
чении техникума к сета теплофи
кации завода тяжелого машино* 
строения, о строительстве учебных 
мастерских при техникуме.

От имени кандидатов в депу 
таты, присутствовавших на встре
че, выступила тов. Тешшна. Она 
искренне и взволнованно благо
дарила избирателей, выдвинув
ших и поддержавших ее кандида
туру, за большое доверие.

—  Мы обещаем, —  говорила 
тов. Тепнина, — честно выпол
нять обязанности депутата, вер
но служить интересам наших 
избирателей и добиваться выпол
нения полученных наказов.

Г. Зиновьев, 
заведующий агитпунктом.

МАЛОГАБАРИТНЫЙ ТРАКТОР ДЛЯ МЕХАНИЗАЦИИ 
ТРУДА ЖИВОТНОВОДОВ

Московская область. В совхо
зе «Горки-П» проводятся про
изводственные испытания мало
габаритного трактора «ДТ-16», 
изготовленного Харьковским 
тракторным заводом. Новый 
трактор предназначен для ме
ханизации трудоемких работ 
на животноводческих фермах.

КРАСНЫ Й ОКТЯБРЬ
2 стр., 20 февраля 1959 г.

Он обладает высокой проходи
мостью, хорошей маневренно
стью, может работать с рядом 
механизмов и приспособлений и 
производит очистку скотных 
дворов, подвозку кормов жи
вотным и т. д.

НА СНИМКЕ: трактор 
«ДТ-16» с саморазгружающейся 
тележкой для перевозки удоб
рений и других грузов.

Фото Г. Никитина.
(Фотохроника ТАСС).

В
Ветрена 

клубе „Шахтер11
На днях в клубе «Шахтер» со

стоялась встреча избирателей 
поселка Кашпиррудника с канди
датами Б депутаты городского 
Совета: заместителем председате
ля горисполкома тов. Борисовым, 
учительницей 25-й школы тов. 
Назаренко, навалоотбойщикам 
шахты № 1 тов. Лаврентьевым, 
бурильщиком тов. Лукашовым, 
мотористкой тов. Седовой и ма
стером индивидуального пошива 
одежды артели «Шахтер» тов. 
Мещеряковой.

Доверенные лица рассказали о 
трудовой и общественной деятель
ности кандидатов и призвали 
избирателей в день выборов еди
нодушно отдать за них свои го
лоса.

Избиратели поддержали кол
лективы предприятий, выдвинув
ших кандидатами в депутаты 
своих лучших представителей, 
заявили о своей готовности и 
единодушном желании проголосо
вать в день выборов за кандида
тов нерушимого блока коммуни
стов и беспартийных —  за 
тт. Борисова, Назаренко, Лаврен
тьева, Лукашова, Седову и Меще
рякову. Кандидатам в депутаты 
было дано много наказов по даль
нейшему благоустройству посел
ка, по улучшению культурно- 
бытового обслуживания населе
ния Кашниррудника.

-  ♦  -  

КНИЖНАЯ ПОЛКА
Вышли из печати и поступили 

в продажу следующие книги:
Д. Беркович. О развитии техни

ки в семилетием плане. Издатель, 
ство «Знание». Цена 50 коп.

М. Н. «Скаткин и А. И. Янцов. 
Об укреплении связи школы с 
жизнью. Издательство «Знание», 
1958 год. Цена 50 коп.

Книги продаются во всех мага 
зинах и киосках Книготорга.

СЕЙСМИЧЕСКИЕ СТАНЦИИ ДЛЯ РАЗВЕДКИ ПОЛЕЗНЫХ 
ИСКОПАЕМЫХ

«Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 
1959—1965 годы» предусматривают в целях повышения экономиче
ской эффективности геологоразведочных работ особое внимание - 
уделить внедрению наиболее совершенных методов геологической 
разведки и геофизической аппаратуры. Значительную роль в-реше- 
нии этих задач сыграет московский завод «Нефтеприбор», выпу
скающий различную геофизическую аппаратуру. Сейчас на заводе 
изготавливаются 24-канальные сейсмические перекосные станции ' 
«СС-24» и монтирующиеся на шасси машины «ГАЗ-51», сейсмиче*£ 
ские 60-канальные станции «СС-30/60».

Эти станции широко применяются при разведке нефти и дру*>х 
гих полезных ископаемых. В этом году завод уже выпустил 62 
сейсмические станции «СС-24» и 80 сейсмических станций 
«СС-30/60».

НА СНИМКЕ: наладчик А. П. Чеков регулирует переносную 
сейсмическую станцию «СС-24».

Фото Б. Трепетова. (Фотохроника ТАСС).

К о м со м о л ьски й  магазин
Десять дней назад после ка

питального ремонта открылся 
гастрономический магазин № 1 
горпжцеторга на Советской ули
це.

В просторном торговом зале 
магазина в эти дни много поку
пателей. Тем не менее у при
лавков никогда не скапливает
ся больше 5—6 человек. Про
давщицы — молодые девушки 
в белоснежных халатах рабо
тают быстро и четко.

Здесь трудится комсомоль
ская бригада, взявшая обяза
тельство работать честно и до
бросовестно, систематически ас-, 
ревыполнять план товарооборо
та, обслуживать покупателей 
быстро и культурно.

Все девушки, работающие 
здесь,—комсомолки. Пришли в 
торговлю из десятилетки. Стаж 
работы продавцами у них еще 
небольшой, но зато велико же
лание трудиться отлично, по- 
коммунистически. Возглавляет

работу этого молодежного кол
лектива секретарь комсомоль
ской организации тов. Савелье
ва, недавно принятая кандида
том в члены КПСС.

Магазин работает по передо
вому методу. Здесь введена 
бригадная ответственность.

За десять дней товарооборот 
магазина составил 239 тысяч 
рублей. С каждым днем приток 
покупателей все увеличивается*

— Мы думаем, — говорит 
тов. Савельева, — что сможем 
продавать ежедневно товаров 
более, чем на 30 тысяч рублей.

К этому мы сейчас и стремим
ся. Мы хотим, чтобы наш мага
зин был самым любимым у по
купателей.

Для того, чтобы работать 
лучше, нужно повышать свою 
квалификацию. Это отлично 
понимают девушки из первого 
магазина. Почти все они учат- 
ся в заочном техникуме торгов
ли.

РАСШИРЯЕТСЯ ПРОИЗВОДСТВО ТОВАРОВ 
Д Л Я  Н А С Е Л Е Н И Я

Контрольными цифра
ми развития народного 
хозяйства СССР на 
1959—1965 годы, утверж
денными XXI съездом 
КПСС, предусматривает
ся увеличение валовой 
продукции легкой про
мышленности за семиле
тие примерно в полтора 
раза. Выпуск шерстяных 
тканей возрастет на 65 
процентов, шелковых — 
на 76 процентов, хлопча
тобумажных на 33—38 
процентов, кожаной обу
ви — на 45 процентов, 
бельевого трикотажа — 
почти вдвое и т. д.

Производство всех тка
ней (включая бельевой и 
верхний трикотаж) на 
душу населения достиг
нет в 1965 году 56 мет
ров, то есть увеличится 
на 16 метров по сравне
нию с 1958 годом. По 
производству текстиля 
СССР значительно при
близится к Соединенным 
Штатам Америки, а по 
выработке шерстяных 
тканей превзойдет сов
ременный уровень США 
на 80 процентов. Уже 
теперь СССР по коли
честву изготовляемых 
шерстяных и льняных 
тканей занимает первое 
место в мире. Выпуск 
продукции легкой про
мышленности увеличится 
как за счет роста поступ
ления сельскохозяйствен
ного сырья, так и перера
ботки искусственных и

си нтетич еских м атер и а - 
лов.

Заместитель начальни
ка отдела легкой про
мышленности Госплана 
СССР А, П. Калповский 
в беседе с корреспонден
том ТАСС сообщил, что 
в текстильном производ
стве решено широко при
менять капрон, а также 
нитрон и лавсан, заменя
ющие шерсть. Это позво
лит выпускать прочные 
красивые ткани по недо
рогой цене разнообразно
го ассортимента.

Капроновый шелк «Эла
стик» будет широко ис
пользован для выработки 
«безразмерных», легко 
растягивающихся чулоч
но-носочных изделий и 
спортивной одежды. 
Применение пряжи из 
нитки шерсти с синтети
ческим штапельным во
локном позволит уве
личить выпуск проч
ных теплых изделий. 
В начавшемся семиле
тии запланировано так
же производство нового 
вида легкого искусствен
ного меха, хорошо ими
тирующего цигейку, меха 
норки, котика. Намечено 
расширить и улучшить 
ассортимент обуви, одеж
ды, галантереи. Для вер
ха обуви предусматри
вается использовать на 
ряду с натуральной ко
жей искусственную кожу 
улучшенного качества. 
Организуется производст
во легких пористых по

дошв, которые обладают 
особой мягкостью, эла
стичностью, а по весу 
легче пробки.

В легкой промышлен
ности намечается строи
тельство 156 новых круп- 

| ных предприятий и окон- 
! чание строительства 114 
! предприятий, начатых до 
I 1959 года, реконструкция 
большого количества дей
ствующих фабрик и ком
бинатов на базе новой 
техники.

Широко развернется ра
бота по модернизации 
оборудования. За счет 
этого только на пред
приятиях Ивановской об
ласти можно увеличить 
выпуск тканей более, чем 
на 100 миллионов метров 
в год.

Многое предстоит сде
лать в области автомати
зации и механизации 
трудоемких процессов, 
совершенствования тех
нологии производства. В 
хлопчато-бумажной про
мышленности намечено 
применение высокоскоро
стных мотальных машин 
и автоматов. Это позво
лит довести скорость 
размотки пряжи до I ты
сячи — 1200 метров в 
минуту, то есть поднять 
ее по сравнению с суще
ствующей в два раза. 
Значительно расширится 
п а р к  автоматических 
ткацких отанковг Видное 
место займут вькхжоско- 
ростные одночелночные 
автоматы» многочелноч-

ные станки и бесчелноч*. 
ные машины.

На отделочных фабри
ках запланирована уста
новка новых агрегатов 
непрерывного действия, 
которые позволят значи
тельно улучшить качест
во отбелив аемых тканей, 
повысить производитель-» ' 
ность труда. Будут внед
ряться более совершен- к 
ные способы крашения 
тканей, аппараты для 
крашения хлопка и пря* 
жи под давлением. При* 
менение способов фото
гравирования позволит 
увеличить выпуск новых 

! рисунков почти на 50 
! процентов. Специальные 
! пропитки придадут от- 
! дельным сортам тканей 
I водоотталки в а ю щ и е 
| свойства, малоусадоч- 
; ность, несминаемость и 
! тому подобное. В новом 
I семилетии проектирует- 
! ся пуск первой отбель*
I ной фабрики-автомата.
! Намечается создать 26 
| автоматических поточных 
линий и агрегатов в заго
товительных отделах 
камвольных фабрик для 
механизации и автомати
зации процесса подготовь 
ки сырья, что повысит 
производительность тру
да на 90 процентов, 

уменьшит стоимость об
работки почти в четыре 
раза. Уровень автомати
зации шерстоткацкого 
производства за семиле- 
тие намечается повысить 
в два раза. (ТАСС).,



В ФОНД СЕМИЛЕТКИ

Копилка новатора 
Якова Ковальчука

В тисках зажата маленькая 
деталь штампа —  матрица. В 
•руках у человека пневматиче
ская мапгинка с небольшим 
наждачным камнем. Из-под 
камня вырывается снопик 
оранжевых искорок. Шерохо
ватая и неприглядная на вид 
поверхность детали начинает 
оживать, искриться. Сосредото
ченное худощавое лицо челове
ка в солнечных лучах кажется 
светлым.

Прошло несколько минут, и 
обновленная деталь, которую 
раньше выбрасывали на свал
ку, снова готова к работе.

Ялов Иванович Ковальчук, 
слесарь - инструментальщик 
комбайнового завода, первым 
начал практиковать восстанов
ление изношенных деталей 
штампов.

Почему новатора привлекла 
эта тема?

Холодная штамповка —  это 
о д а  из наиболее прогрессив
ных методов обработки метал
ла. Он является ведущим в 
приборостроении, машинострое
нии и в других отраслях про
мышленности. Себестоимость 
штампованных деталей в не
сколько раз ниже изделий, об
работанных на металлорежу
щих станках.

А нельзя ли штампованные 
детали сделать еще дешевле? 
За счет чего и ка-к снизить 
себестоимость штамповки? Над 
решением этих вопросов и на
чал работать Яков Иванович.

Из практики своего завода 
шватор сделал правильный 
вывод: изношенные ударные и 
прессовые инструменты, ' вос
становленные наплавкой твер
дым сплавом, служат во много 
раз больше, чем те же детали, 
что изготовлены вновь.

Так Яков Иванович пришел 
к мысли о восстановлении 
штампов при помощи наплавки 
твердым сплавом «сормайт 
^  1».

Много труда, изобретатель
ности применил нова/тор при 
внедрении нового метода вос
становления - штампов. Много

было неудач и огорчений. Ре
шалось одновременно много во
просов: и температура наплав
ки, и метод обработки по чи
стоте и точности ее.

Новатор не отступал. Он на
стойчиво шел к цели и добил
ся отличных результатов. За 
сравнительно короткое время 
за счет восстановления инстру- 
меягтов только один холодно
штамповочный цех получил 
возможность сэкономить 350 
тысяч рублей.

Трудовая книжка Якова 
Ивановича Ковальчука дает за
мечательную аттестацию пере
дового советского рабочего, но
ватора, человека творческого 
труда. За отличную творче
скую работу, за высокие до
стижения в социалистическом 
ооревнова/шти Яков Иванович 
много раз награждался денеж
ными премиями и Почетными 
грамотами. Он дважды зане
сен в «Книгу почета завода».

Только три из его многих 
рационал1Гзаторских предложе
ний дали государству 12080 
рублей экономки.

Растут накопления в копил
ке новатора тов. Ковальчука. 
Но не только в творческом тру
де проявляются новые комму
нистические черты советского 
человека. Человека ценят и по 
отношениям ж товарищам, по 
работе с молодежью. Яков Ива
нович обучил специальности 
слесаря двенадцать молодых 
рабочих. Рука и сердце старо
го кадрового рабочего чувст
вуются и в его учениках. Сле
сарь тов. Никитин, обученный 
Яковом Ивановичем, выполняет 
нормы на 200— 230 процен
тов, тов. Елизаров —  на 
210— 270, тов. Войтишко —  
на 230 процентов. И что при
мечательно —  все ученики 
новатора выпускают продук
цию отличного качества.

—  Семилетний план нам по 
плечу, —  говорит тов. Коваль
чук, —  с нашим народом горы 
можно сдвинуть, а моря уже 
делаем...

В. Гусев.

Декадвик по сбору я отгрузке 
металлолома

Металлический лом — ценнейшее сырье для металлургических 
заводов.

Учитывая большое народнохозяйственное значение металлоло
ма для обеспечения предприятий металлургической промышленно
сти, а также желание трудящихся отметить трудовыми успехами 
день выборов в Верховный Совет РСФСР и местные Советы, пре
зидиум облпрофсовета и бюро обкома ВЛКСМ объявили с 18 по 
28 февраля декадник по сбору и отгрузке металлических отходов 
силами молодежи и всех трудящихся области в честь выборов в 
Верховный Совет Российской Федерации и местные Советы депута
тов трудящихся.

— Считать важнейшей задачей коллектива каждого предприя
тия, стройки и организации, трудящихся каждого города и района 
области, — говорится в совместном решении президиума обл
профсовета и бюро обкома ВЛКСМ, — в период декадника обес
печить безусловное перевыполнение установленного задания февра
ля по сбору и отгрузке металлолома и ликвидацию отставания, 
допущенного в январе.

Президиум облпрофсовета и бюро обкома ВЛКСМ обязали 
областные, фабрично-заводские, построечные» рабочие и местные 
комитеты профсоюзов городские и районные первичные организа

ции ВЛКСМ широко развернуть работу по мобилизации рабочих, 
служащих и молодежи области на выполнение почетной задачи 
сбора и сдачи на заготовительные пункты «Росглаввторчермета» 
металлолома, а также устаревшего и негодного оборудования, 
станков и инструмента.

Итоги декадника будут подведены на совместном заседании 
президиума облпрофсовета и бюро обкома ВЛКСМ до 10 марта 
1959 года. Отличившиеся коллективы будут премированы.

♦ * ★
Президиум облпрофсовета и бюро обкома ВЛКСМ, рассмотрев 

итоги субботника по сбору и отгрузке металлолома, проведенного 
24 января 1959 года, признали, что к числу наиболее отличившихся 
коллективов предприятий относится и коллектив комбайнового за
вода.

Коллективу комбайнового завода присуждена денежная премия.

Идут экзамены
В машиностроительном техни

куме окончился первый учебный 
семестр. Во всех группах идут 
экзамены.

Учащиеся б-й группы отделения 
ремонта и монтажа промышлен
ного оборудования взволнованы. 
Сегодня они сдают теоретическую 
механику — один из труднейших 
предметов.

К экзаменационному столу под
ходит Валерий Чехлов. Ответ его 
четок, ясен. Он хорошо учился 
в течение всего семестра, и отлич
ная оценка вполне заслужена им.

Один за другим сдают экзамен 
Белотелое, Кулагин, Бухтоярова, 
Иванова и другие.

Двадцать «четверок» и три «пя
терки» — таков результат сдачи 
первого экзамена.

Хорошо сдают экзамены и уча
щиеся других групп. Ученики
7-й группы Можаев, Бондаренко, 
Никитин, Зубков сдают экзамены 
только на «отлично».

А. Виноградов, 
учащийся машиностроительного 

техникума.
—  О  —

По путевке парткома
Партийный комитет завода тя

желого машиностроения в поряд
ке шефской помощи селу напра
вил в совхоз «Новодевиченский» 
Новодевиченского района ведуще
го инженера специального конст
рукторского бюро коммуниста тов. 
Бочарова для пропагандистской 
работы. Он ознакомит работников 
совхоза с материалами XXI съез
да, выступит на фермах и в отде
лениях совхоза с докладами, про
ведет беседы и читки, поможет 
местной парторганизации в орга
низации массово-политической ра
боты по пропаганде решений 
съезда.

—  О —

Тов. Архангельский Н. А ,—  
заслуженный врач 

РСФОР
Указом Президиума Верхов

ного Совета РСФСР от 16 фев
раля 1959 года за заслуги в об
ласти народного здравоохране
ния главному врачу Сызранско- 
го городского противотуберку
лезного диспансера Николаю  
Алексеевичу АРХ А Н ГЕЛ ЬС К О 
МУ присвоено звание заслуж ен
ного врача РСФСР .

П Р О ВЕД И ТЕ У СЕБЯ  —  ЭТО ИНТЕРЕСН О

Пионерская лотерея

По решению совета дружи
ны в честь XXI съезда Комму
нистической партии в нашей 
школе проведена игра «Пио
нерская лотерея». На пионер
ском активе выбрали комиссию 
по распространению лотерейных 
билетов, заведующую пионер
ским «магазином», «продав
цов» и «весовщиков». Для по
лучения одного лотерейного би
лета нужно было принести
2 килограмма макулатуры.

Пионеры-весовщики прини
мали макулатуру, а члены ко
миссии выдавали билеты.

Отряд 4 «а» класса занял 
первое место по школе. Он со
брал 403 килограмма макулату
ры. Второе место занял отряд 
6«а» класса, собравший 342 
килограмма, третье место — от
ряд 5 «в» класса (310 кило
граммов). Октябрята 1«в» клас
са собрали 95 килограммов бу
маги, 3«а»— 150 килограммов.

Соревновались не только от
ряды, но и отдельные пионеры: 
Валя Данилова, пионерка 4 «а» 
класса, собрала 128 килограм
мов бумаги, Галя Кондрунина 
(из 5«г» класса) — 60,6 кило
грамма, Надя Кунчинина и Валя 
Князева — по 46 килограммов, 
Субботин — 37 килограммов, 
Колотырин —  30 килограммов.

В игре активное участие при
нимали все ребята.

И вот настал день розыгры
ша пионерской -лотереи. 27 ян
варя в актовом зале собрались 
представители каждого класса.

Председатель комиссии Нина 
Николаева называет вещь, ко
торая разыгрывается. Перво
классники Женя и Валера вы
нимают из урны номерки. «Ре
активный самолет», — говорит 
Нина.

—  Выиграл нюмер 1200, —  
говорит и записывает Нина 
Па.нкова.

В зале тишина, потом разда
ются аплодисменты. Валя Кара
севу идет в пионерский мага
зин получать игрушку. Емелина 
Валя выиграла авторучку.

Разыгрывались билеты в ки
но, блокноты, книги, прыгалки, 
мячи, цветные карандаши, ка
лейдоскопы, настольные игры, 
записные книжки и даже ма
шина «Волга» (игрушечная), 
которую получил Витя Спирин 
под общий, смех и аплодисмен
ты.

Всего участники лотереи со
брали более 2 ,-тонн макулату
ры. Э*ю подарок пионеров XXI 
съезду Коммунистической пар
тии.

К. Аленушкина,
старшая пионервожатая 

средней школы № 6.
НА СНИМКЕ: «Продавец» 

Адрова Лида выдает выиг
рыши.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
ЗАБЫТЫЙ ДОМ

Наш дом >6 57 по улице Де- 
кабрието® заселен еще в 1955 го
ду. Дом большой —  двухэтаж
ный. Живут в нем семнадцать 
семей.

В эти дни со всеми избирате
лями проводится большая массо
во-разъяснительная работа. А вот 
в наш дом агитатор ни разу не 
заходил. Мы не видели его, не

ОТ РЕДАКЦИИ:
Факт, изложенный в письме 

тов. Данилочкиной, проверен ре
дакцией совместно с представите
лем городской избирательной ко
миссии тов. Г. Б. Смолиным. Дей
ствительно, в этом доме с избира
телями не проводилась никакая 
массово-разъяснительная работа.

Агитатор тов. П. Е. Бабич, за
крепленный за домом № 57 от 
партийной организации автохозяй
ства, пренебрег своими обязан
ностями. Проще говоря, к изби-

слышали его голоса. До выборов 
остались считанные дни, а мно
гие жильцы нашего дома не 
знают, &а кого будут голосовать, 
куца избираются представители 
народной власти.

М. Данилочкина,
жительница дома № 57 

по улице Декабристов.

рателям дома № 57 тов. Бабич 
не приходил.

Это могло произойти только по
тому, что секретарь парторгани
зации автохозяйства тов. Агафо
нов и заведующий агитпунктом 
тов. Щепалин, видимо, недоста
точно направляли и контролиро
вали работу отдельных агитато
ров. Только таким положением и 
можно объяснить бездеятельность 
тов. Бабича.

НУЖНЫ МУЗЫКАЛЬНЫЕ ШКОЛЫ 
ДЛЯ МОЛОДЕЖИ

Среди рабочих и служащих 
очень много желающих научиться 
читать ноты, играть на любимом 
инструменте, познакомиться с 
музыкальной литературой.

Поэтому неплохо было бы по 
примеру других городов создать 
в нашем городе вечернюю чузы- 
кальную школу для молодежи.

Лучше всего такую школу от
крыть на базе детской музыкаль
ной школы, которая располагает 
и необходимыми музыкальными 
инструментами, и наиболее ква^ 
лифицированными, опытными 
преподавателями.

Сальников.

ПОРА ОБНОВИТЬ ’ 
СТЕНДЫ МУЗЕЯ
Великие изменения произошли 

в городе и районе.
Только в Сызранском краевед

ческом музее эти великие свер
шения не находят полного отра
жения. Очень хорошо в музее 
представлена история города, но 
за темпами послеанего времеян 
работники музея явно не успева
ют. Уже прошла половина февра
ля, а в экспозициях музея нет 
ни одной цифры за 1958 год.

Посетители музея, естественно, 
интересуются, каким же станет 
город через семилетие, как улуч
шится благосостояние нашего на
селения, что нового предусматри
вается в улучшении бытового 
обслуживания. Но напрасно ис
кать все это в музее.

Заведующая музеем тов. Фео- 
фанова находит массу оправда
ний. В частности, ссылается на 
то, что предприятия с большой 
неохотой дают данные, но это не 
оправдывает отсутствия цифро
вых материалов о семилеткэ 
города в музее.

Пора работникам музея взять
ся по-настоящему за работу, не 
только заниматься вопросами ис
тории, но и сделать музей зерка
лом жизни города.

У. Батршин.
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Международный обзор
ПРОИСКИ ИМПЕРИАЛИСТОВ 
В ИРАНЕ

XXI съезд КПСС и его реше
ния произвели исключительно 
сильное впечатление на мировую 
общественность и нашли, широ
чайший отклик не только в нашей 
стране, но и во всем мире. Об 
этом свидетельствуют, в частности, 
многочисленные высказывания, 
которые делаются представителя
ми различных общественных кру
гов за рубежом в пользу мира и 
разрядки международной напря
женности. Такие выступления 
имеют место не только в странах 
Западной Европы и Азии, но так
же в США. На днях, например, 
сенатор Мэнсфил подверг крити
ке-позицию США в германском 
вопросе и настаивал, чтобы Со
единенные Штаты отказались от 
политики «холодной войны».

Однако подобного рода призы
вы не находят поддержки со сто
роны правящих кругов на западе, 
прежде всего США. Они, как 
явствуют многочисленные фуакты, 
продолжают политику обострения 
международной обстановки. К 
числу таких фактов относятся 
происки империалистов против 
дружественных отношений между 
Ираном и Советским Союзом.

Иран, как известно, входит в 
военную группировку, созданную 
империалистами на Ближнем и 
Среднем Востоке и именуемую 
багдадским пактом. Стремясь к 
развитию хороших отношений с 
Ираном, наша страна неоднократ
но предупреждала, что его участие 
в багдадском пакте ущемляет на
циональные иранские интересы и 
противоречит делу сохранения ми
ра. Эти дружественные преду
преждения находил« поддержку 
общественности И р а н а, н астаив аю- 
шей на развитии советско-иран
ского добрососедства. Призывы к 
этому особенно усилились после 
недавнего заявления правительст
ва Ирана о его намерении подпи
сать военное соглашение с США. 
Решительно осуждая подобные 
•намерения, общественность Ирана 
подчеркивала, что они носят явно 
провокационный характер и что 
только дружба с Советским Сою
зом может.обеспечить Ирану мир
ное развитие, выгодное для Самого 
Ирана.

Под давлением общественности 
иранские власти 19 января напра
вили Советскому правительству 
предложение подписать договор о 
дружбе и ненападении между 
обеими странами. Советская сторо
на отнеслась с одобрением к этой 
идее и высказалась за начало пе
реговоров. С этой целью в столи
цу Ирана — Тегеран была на
правлена советская правительст
венная делегация, которая имела 
ряд встреч с иранскими руково
дителями и выразила готовность 
подписать проект договора, пред
ложенный иранской стороной.

Но миролюбивая линия нашей 
страны натолкнулась на веролом
ство иранских властей. Подстре
каемое империалистическими кру
гами Запада, правительство Ира
на не приняло руку дружбы, про
тянутую Советским Союзом, Оно 
отказалось от своего же собствен
ного предложения о заключении 
договора о дружбе и ненападении 
с СССР и стало на путь заключе

ния двухстороннего военного до
говора с США. Таким образом, 
предложение Ирана о заключении 
договора о дружбе и ненападении 
с Советским Союзом было, как 
указывается в заявлении Совет
ской делегации, выезжавшей в 
Тегеран, не более, как игрой с 
плохим намерением, рассчитанным 
на то, чтобы ввести в заблужде
ние общественное мнение.

Столь вероломная политика 
иранских властей — прямой ре
зультат империалистических про
исков. Иностранная печать, в том 
числе американская газета «Нью- 
Йорк Таймс», сообщает, что неза
долго до отказа Ирана от пред
ложенного ими же договора иран
ские власти получили послание 
президента США Эйзенхауэра, ко
торый выступал против советско- 
иранской дружбы и всячески пре
возносил проект ирано-американ
ского военного соглашения^ С 
такими же посланиями обрати
лись к Ирану президенты Турции 
и Пакистана, являющимися чле
нами багдадского пакта.

Происки империалистических сил 
в Иране обострили обстановку в 
этом районе, что расходится с ин
тересами всех миролюбивых стпан 
и народов. Прогрессивная обще
ственность во всех странах осуж
дает двуличную политику иран
ских властей и империалистические 
козни их западных покровителей.

ДВИЖЕНИЕ СОЛИДАРНОСТИ 
НАРОДОВ АЗИИ И АФРИКИ

С 11 по 13 февраля в Каире 
проходила сессия совета солидар
ности стран Азии и Африки, в ра
боте которой приняли участие 
посланцы народов 40 государств. 
Основным вопросом работы сессии 
было обсуждение путей дальней
шего сплочения народов под зла
ком солидарности.

Прошел год с небольшим со вре
мени окончания Каирской конфе
ренции народов стран Азии и 
Африки, на которой был учрежден 
совет солидарности. За это время 
движение солидарности в Азии и 
Африке значительно расширилось 
и укрепилось. Только что успешно 
закончила свою работу конферен
ция молодежи стран Азии и Афри
ки, Проходившая под знаком объ
единения молодого поколения двух 
континентов вокруг идеи борьбы 
против колониализма. В конце 
прошлого года в Каире проходила 
экономическая конференция стран 
Азии и Африки, явившаяся важ
ной вехой на пути укрепления 
а фр о- а з и атской со л и д а р ности. 
Почти одновременно в Аккре — 
столице молодого африканского 
государства Г аны, состоялась 
конференция народов Африки, 
торжественно провозгласившая: 
«колониализм должен исчезнуть 
еще при жизни нынешнего поко
ления». В настоящее время ведет
ся подготовка конференции жен
щин двух континентов. Таким 
образом, движение солидарности 
народов Азии и Африки стано
вится все более мощной общест
венной силой.

Это было отмечено на нынеш
ней сессии совета солидарности в 
Каире. Видная общественная дея
тельница Индии Рамешвари Неру 
говорила: «единство . наших двух

Радиоэлектроника — на службе 
медицины

дана электронная моделирующая 
установка — синтезатор электро
кардиограмм («СИНЭК»), вос
производящая процессы, харак
теризующие электрическую ак
тивность сердца. А п п а р а т  
«СИНЭК» создан научно-иссле
довательским институтом счет
ного машиностроения в содру

жестве с Институтом грудной 
'хирургии Академии медицинских 
наук СССР.

Для контроля над состоянием 
больного под наркозом Всесоюз
ный научно-исследовательский 
институт медицинского инстру
ментария и оборудования создал 
уникальный прибор — электро- 
энцефалограф. Регистрируя элек
трические процессы, происходя
щие в головном мозгу больного, 
он беспрерывно с большой точ
ностью определяет глубину нар
коза. Электроэнцефалограф ис
ключает возможность ошибки в 
определении состояния больного, 
находящегося под наркозом.

Надежными помощниками вра
ча станут также аппарат 
«УВЧ-И-1», предназначенный для 
лечения людей, страдающих ги
пертонической болезнью, с по
мощью импульсного электриче
ского тока ультравысокой часто
ты; аппарат «ЛУЧ-58» — для 
микроволновой терапии; миниа
тюрная электронно-счетная ма
шина «СЭЛ-1» — для автомати
ческого анализа крови, электро
кардиограф «ЭЛКАР-4» и др.

Сейчас часть этих приборов и 
аппаратов подготавливается для 
серийного производства.

Применение радиоэлектрон
ных приборов в советском здра
воохранении позволит значитель
но повысить качество медицин
ского обслуживания населения, 
сделает общедоступными для 
всех врачей самые точные ме
тоды медицинского исследова
ния.

НА С Н И М К Е :  аппарат 
«УВЧ-И-1» для лечения людей, 
страдающих гипертонической бо
лезнью.

Советские ученые и конструк
торы создали ряд новых радио
электронных приборов и аппара
тов для автоматической регист
рации разнообразных процессов 
жизнедеятельности человеческого 
организма. Эти приборы иссле
дуют организм человека и фик
сируют происходящие в нем про
цессы. Применение их резко 
уменьшает ошибки при поста
новке врачом диагноза, а также 
позволяет с большой точностью 
следить за состоянием больного. 
Некоторые из радиоэлектронных 
приборов обнаруживают слабей
шие, начальные признаки забо
левания, которые не может об
наружить даже самый опытный 
врач.
Оригинальный аппарат «УЗД-4» 

(для диагностики злокачествен
ных опухолей при помощи ульт
развука) спроектирован и пост
роен во Всесоюзном научно-ис
следовательском институте меди
цинского инструментария и обо
рудования. Он позволяет обна
ружить злокачественную опухоль 
в самой ранней стадии, когда 
из-за малых размеров и недо
статочной плотности ее нельзя 
увидеть даже при помощи рент
геновских лучей.

Для исследования сердечных 
заболеваний впервые в мире соз-

Фото Б. Трепетова. 
(Фотохроника ТАСС).

континентов помогло Индонезии 
разгромить организованный при 
поддержке извне мятеж. Наше 
единство помогло иракскому на
роду защитить революционные 
завоевания. Оно вынудило Англию 
и США вывести свои войска из 
Иордании и Ливана. Повсюду мы 
видим растущую мощь народных
С Н 7 Г » .

Сессия совета солидарности 
приняла ряд решений, которые 
будут способствовать еще больше
му единству народов Азии и 
Африки. Сессия потребовала уда
ления американских агрессивных 
сил с Тайваня и из Южной Ко
реи, ликвидации всех военных баз 
на территории Азии и Африки, 
роспуска всех военных пактоз, 
предоставления независимости 
всем странам, находящимся под 
иноземным господством. Участники 
сессии потребовали немедленного 
прекращения ядерных испытаний 
на вечные времена, предоставле
ния Китаю и Монголии мест в 
Организации Объединенных На
ций.

В. Харьков.

РАСКРЫ ТИЕ  
КОНТРРЕВОЛЮЦИОННОЙ  

ГРУППЫ  В ДРЕЗДЕНЕ
В Берлине опубликовано сооб

щение министерства государствен
ной безопасности ГДР о том, что 
несколько дней назад в Дрездене 
была обезврежена контрреволю
ционная группа. Эта группа, орта 
низованная и руководимая сту
дентами высшей технической шко
лы в Дрездене Бауэром и Шрей- 
тером, поддерживала тесный кон
такт с западноберлинским фили 
алом западногерманского мини
стерства по общегерманским во
просам ц шпионской организацией 
«группа борьбы против бесчело
вечности».

Члены группы преследовали це
ли подрыва социалистических за
воеваний ГДР и подготовки контр
революционного переворота.

При аресте членов группы най
дены огнестрельное оружие и бое
припасы.

(ТАСС).

„Женитьба“
К  П ОСТАНОВКЕ КО М ЕДИ И  

Н. В. ГО ГОЛЯ  
В ДРАМ АТИ ЧЕСКО М  ТЕАТРЕ

В апреле все прогрессивное 
человечество отмечает 150-ле- 
тие со дня рождения великого 
русского писателя Николая Ва
сильевича Гоголя. Советский 
народ ценит произведения Го
голя, являющиеся драгоценным 
вкладом не только в русскую, 
но и в мировую литературу.

Основоположник критическо
го реализма в литературе Н:*В.. 
Гоголь требовал от театра вер
ного, осмысленного изображе
ния русской действительности.

Гоголь говорил, что задачей 
драматургии должна быть прав
дивость в раскрытии характе
ров, типичность и верность в 
изображении социальной среды; 
что театр должен воспитывать, 
должен ставить и решать боль
шие общественные задачи, осве
щать «общие элементы нашего 
общества, двигающие его. пру
жины».
Эту задачу Н. В. Гоголь бле

стяще разрешил в своем бес
смертном «Ревизоре». Тому же 
служит и его комедия «Же
нитьба», которую наш .театр на 
днях покажет сызранским зри
телям.

В подзаголовке комедии пи
сатель указал: «Совершенно не
вероятное событие». Но так ли 
невероятно то, что описал Го
голь в «Женитьбе»? Напротив. 
Это было правдивое изображе
ние жизни купеческо-чиновьни- 
чьей среды, где чин и богатство 
определяли ценность и достоин
ства человеческой личности.

Комедия явилась сатирой на 
обывательщину. Гоголь зло вы
смеивает своих героев, которые 
не выходят за пределы узких, 
ограниченных интересов, разоб
лачает их полную душевную 
пустоту, отсутствие у них обык
новенных человеческих чувств. 
Гоголь показал в «Женитьбе» 
самые разнообразные характе
ры, каждый из которых форми
ровался окружающей его сре
дой, а всех их объединяла одна 
общая черта — полная никчем
ность.

В «Женитьбе» дана широкая 
картина нравов петербургского 
чиновничьего и купеческого об
щества. Каждый из женихов — 
лицо типическое. Всех их харак
теризует, прежде всего, чрезвы
чайно низкий культурный уро
вень, а часто и просто невеже
ство. Стремясь жениться на 
богатой купеческой дочке, каж
дый из них преследует свою 
корыстную цель.

В спектакле. «Женитьба» за
няты артисты Скляревская, Гу
рова, Маккавеева, Кочергин, за
служенный артист БАССР 
Шмаков, Юрковский, Земцов, 
Овчинников, Пьяных, Левин.

Постановщик спектакля — 
народный артист БАССР Реми- ! 
зов. Художник •— Гущихин.

А. Стрепетов.

Редактор А. Г. БЕКАСОВ.

В театре и ни но
■ ДРАМТЕАТР. 20 февраля. 

«Всадник без головы» Нач. в 8 ч.

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ». 
«Часы остановились в полночь».
Нач. в 9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 
6-40, 8-30, 10-10.

«ЗВЕЗДА». «Солдатское серд
це». Начало: в 9, 10-50, 12-40, 2-30, 
4:30, 6-20, 8-10, 10.

ИМРНИ ЛЕНИНСКОГО к о м - 
ГОМОЛА. «Голубая стрела».
Нач. в 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 
6-30, 8-30.

«РОДИНА». «Иван Бровкин на 
целине». Нач. в 2-30, 4-30, 6-30,
8-30.

К СВЕДЕНИЮ ГРАЖДАН 
г. СЫЗРАНИ

Сызранский лесоторговый 
склад имеет в продаже:

Стандартные дома типа 
Щ!-3-52, трехкомнатные, полез
ной площадью 54,7 кв. метра;

лес круглый лиственной по
роды;

срубы разных размеров с 
кровлей.

Лес и дрова продаются так
же организациям по безналич
ному расчету.

(3 -3 ) .

СЫЗРАНСКОМУ
ГОРМОЛЗАВОДУ

требуются на временную 
работу 

штукатуры, каменщики, 
слесари и монтажники.

Городское отделение общества 
по распространению политических 
и научных знаний и общество 
охраны природы проводят те
матический вечер для садоводов- 
любителей на тему: «Мероприя
тия по борьбе с вредителями и 
болезнями в плодовом саду».

Вечер состоится 20 февраля, в 
19 часов, в доме политического 
просвещения (Советская, 44).

СЫЗРАНСКОМУ
ХЛЕБОКОМБИНАТУ

требуются на постоянную 
работу

кочегары для работы на 
паровых котлах и 

производственных печах.
Справиться в отделе кадров 

хлебокомбината: г. Сызрань, 
К. Маркса, 2.

ЭНЕРГОСБЫТУ 
5-ГО УПРАВЛЕНИЯ

для постоянной работы в 
Сызрани требуется: 
инженер-электрик.

Об условиях справиться: 
г. Куйбышев, Пристанская, 4, 

1-й этаж, комната № 8.

Сасина Евдокия Михайловна, прожи
вающая в Сызрани, Комсомольская, 
69-6, возбуждает дело о расторжении 
брака с Сасиным Степаном Андрияно
вичем, проживающим в Куйбышеве, 
Ломоносова, 74-1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка гор. Сызрани.

Алексеева  Александра Михайловна, 
проживающая на Кашпирруднике, 
шахта № 5/6, Штрековая, 13, кварти
ра 7, возбуждает дело о расторжении 
брака с Алексеевым Павлом Сергееви
чем, проживающим на Кашпиррудни
ке, Медногорская, 7, квартира 17.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 5-го участка гор. Сызрани.

Л изунова  Галина Петровна, прожи
вающая в Сызрани, Орджоникидзе, 
58-6, возбуждает дело о расторжении 
брака с Лизуновым Юрием Геннадье
вичем, проживающим в г. Куйбышеве. 
130 километр, 3-й Карьерный переулок, 
20.

Дело подлежит рассмотрению в на  ̂
родном суде г. Куйбышева.

Коллектив преподавателей ж елез- 
I нодорожной школы рабочей моло- 
ядежи № 5 выражает соболезнова- 
| ние преподавателю Петру Михай

ловичу Ершову по поводу смерти 
| его отца

М ихаила Петровича 
ЕРШОВА.

Коллектив работников средней 
школы № 24 выражает соболезно
вание учителю школы Ершову 
Петру Михайловичу в связи со 
смертью его отпа

Михаила Петровича 
ЕРШОВА.
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